



Lyon, le 20 octobre 2010

Invitation Presse

L'Université Lyon 1 dispense le premier cours de « chirurgie de base » en France

Service Communication
Université Claude Bernard Lyon 1
43 boulevard du 11 novembre 1918
F - 69622 Villeurbanne cedex

Jeudi 21 et vendredi 22 octobre 2010, une vingtaine de jeunes internes en chirurgie à Lyon 1 vont avoir la chance de suivre le premier « cours de chirurgie de base » dispensé en France. Sur le modèle anglo-saxon, ce cours sera dispensé en anglais par l'équipe pédagogique du « Royal College of surgeons of Edinburgh ». Dans le cadre d'une réflexion nationale sur la formation en chirurgie, l'Université Claude Bernard Lyon 1 avance et expérimente de nouvelles méthodes pédagogiques avec ce cours inédit puisqu'il éduque, évalue l'étudiant et le conforte dans son choix de carrière en chirurgie.

A Lyon 1, ce cours s'adressera aux jeunes internes, inscrits en premier semestre de chirurgie. Le cours sera réalisé en anglais pour améliorer les capacités de communication scientifiques internationales de nos futurs chirurgiens.

La formation chirurgicale au Royaume-Uni est sous la dépendance du « Royal College of surgeons » à Londres, à Edimbourg et dans les grandes villes universitaires. Le « cours de chirurgie de base » (Basic surgical skills) est l'un des modules d'enseignement de cette formation. L'obtention de l'aptitude est un sésame au Royaume-Uni pour continuer la formation de chirurgien. En cas d'échec, il faut repasser cette évaluation et en cas d'échec répété, il faut que l'étudiant envisage de se réorienter.

A Lyon 1 et en France, ce sera la première fois qu'un tel cours sera dispensé. Il aura pour objectif de permettre aux jeunes internes d'acquérir des connaissances de bases pour être mieux préparés à la réalité de terrain à laquelle ils seront rapidement confrontés dans leur service. Par ailleurs, le but sera aussi de faire une évaluation des capacités de l'interne à entreprendre une formation en chirurgie. La formation sera essentiellement basée sur les aptitudes techniques (manuelles). A l'issue de ce cours, l'évaluation de l'interne ne sera pas éliminatoire comme au Royaume-Uni puisque l'université est dans un dispositif expérimental à ce niveau. En revanche, de mauvais résultats lors de ce cours pourront l'inciter à réfléchir sérieusement sur sa formation en chirurgie et sur une éventuelle réorientation. En France le choix de la spécialité de chirurgie est seulement défini par le rang de classement de l'étudiant à l'Examen classant National (ancien Internat) et non sur ses aptitudes réelles. Une réflexion nationale est menée actuellement pour améliorer l'orientation des jeunes chirurgiens et éviter les échecs qui deviennent criants en fin d'internat alors qu'il est trop tard pour envisager une réorientation

Le cours sera donné à l'Ecole de chirurgie, la plateforme d'enseignement initial et continu en chirurgie de Lyon1.

Dans ce cadre, nous vous convions à l'un des modules du cours de chirurgie de base :

Le cours de suture de la peau et des plans profonds
Jeudi 21 octobre 2010 de 12h à 13h
Ecole de Chirurgie – Domaine Rockefeller – Lyon 8ème

A cette occasion, vous pourrez assister au cours et échanger avec le corps enseignant ainsi qu'avec les internes sur ce nouveau dispositif.

La mise en place de ce dispositif de cours est à l'entière initiative des enseignants en chirurgie de l'Université Claude Bernard Lyon 1, dans une volonté de mener plus loin la réflexion française sur la formation en chirurgie et de renforcer les collaborations à l'international dans ce domaine.

Affaire suivie par
Béatrice DIAS
Directrice de la
communication

T 33 (0)4 72 44 80 38
M 33(0) 6 76 21 00 92
C beatrice.dias@univ-lyon1.fr